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第１回 西小倉地域小中一貫校開校準備委員会 会議まとめ 

日 時  令和６年６月４日（火） １９時００分 

場 所  宇治市立西小倉小学校 ランチルーム 

出席者 

（委 員） 

西小倉小学校校長  芦 田 吉 生    北小倉小学校校長  市 橋 公 也 

南小倉小学校校長  手塚ゆかり    西小倉小学校学校運営協議会委員  門 脇 洋 子 

西小倉小学校学校運営協議会委員  田中あゆみ    西小倉小学校保護者  島 内  操 

西小倉小学校保護者  竹 田 明 美    北小倉小学校学校運営協議会委員  石 川 敦 子  

北小倉小学校学校運営協議会委員  小 林 汰 功    北小倉小学校学校運営協議会委員  杉 本 厚 夫 

北小倉小学校学校運営協議会委員  田端 のり子    北小倉小学校学校運営協議会委員  中 嶋  馨  

北小倉小学校保護者  松 村 淳 志     南小倉小学校学校運営協議会委員  太寿堂 祐美 

南小倉小学校学校運営協議会委員  西 村 典 子    南小倉小学校学校運営協議会委員  安 田 恭 子 

南小倉小学校保護者  大 友 麻 美    南小倉小学校保護者  小 川 保 弘 

南小倉小学校保護者  荻 野 慎 介    西小倉中学校学校運営協議会委員  栗下 加代子 

西小倉中学校学校運営協議会委員  日 野 真 代    西 小 倉 中 学 校 保 護 者  山 口 愛 美 

西 小 倉 中 学 校 保 護 者  米 村 洋 行 

 

（教育委員会 担当課） 

学校改革推進課長  吉 川 貴 之    学校改革推進課副課長  平 山 幸 司 

学校改革推進課総括指導主事  坂 上 敬 宣    学校改革推進課  瀬 野 克 幸 

学校改革推進課  島 田 尚 明 

 

１．開会（１９：００） 挨拶：北小倉小学校 市橋校長 

 

２．委嘱状の交付 

 

３．委員長の選出    杉本委員長を選出 

 

４．副委員長の指名   委員長が副委員長に日野委員を指名 

 

５．自己紹介 

 

６．委員会協議事項   説明：坂上総括指導主事 

（報告事項） 

①校名等について   説明：吉川課長 
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②目指す児童生徒像や教育目標（案）について 

各校の取組の方向性について 説明：手塚校長 

 

（協議事項） 

 ③広報誌について        説明：吉川課長 

 

④その他意見交換について    説明：芦田校長 

 

≪意見交流（３０分）≫ 

 

≪グループごとの報告≫ 

 

〔Aグループ〕 

（広報誌について） 

 ・名前は「well-being」（ウェルビーイング）にしてはどうか。 

➢「well-being」の言葉の意味に正解はなく、自分なりの解釈ができる。 

➢「well-being」の言葉の意味や意図が伝わる注釈を入れる。 

➢日本語でないことから言葉の意味は何だろうと考える機会になるのではないか。 

（知りたいこと・その他） 

・閉校になる小学校に通った卒業生もたくさんいるので、「開校に向けて」に加えて「閉

校に向けて」の内容もあわせて話し合ってはどうか。 

・これまでの保護者説明会などに参加したが、校舎のことについての説明だけで、教育

内容がどうなるかということがあまり伝わってこなかったので、開校準備委員会に参

加して一貫校の開校に向けて関わっていきたいと思った。 

・開校準備委員会や学校運営協議会などの様々な会議があり、会議ごとに何を議論して

いくかを明確にしていく必要がある。 

・西小倉地域の方に興味を持ってもらい、協力してもらえるような情報を公開していく

必要がある。 

・西小倉は地域のつながりが強いので、うまく地域を巻き込んで、小倉を元気にしてい

くことができるまちづくりのきっかけに小中一貫校がきっかけになるといい。 

・そもそも制服や PTA は必要なのかといったことも、この開校準備委員会で議論できれ

ばいいのではないか。 

 

〔Bグループ〕 

（広報誌について） 

 ・名前の候補は２つ。 

➢「つむぎ」…ひらがなで、どの世代からも読みやすい。「編む」「縁をつむぐ」。 

➢「先駆者」…新しいことを広げ、挑戦していく。 
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（知りたいこと・その他） 

・制服や校歌・校章のことを考えていくにしてもいつまでに何を決めておく必要がある

のかといったスケジュールを知りたい。 

・制服や校歌・校章について部会をつくって検討すれば、短期間で議論できるのではな

いか。 

・小学校名や中学校名を検討していくとなったときに、学園名としては「西小倉学園」

という名前も考えられる。 

 

〔Cグループ〕 

（広報誌について） 

 ・具体的な名称案は出ていないが、方向性としては、子どもたちが読みやすく、内容を子

どもたちでも読んでイメージを理解できるものが良い。 

 ・広報誌は誰が担当し、どれくらいのペースで発行されるのか。 

 ・発行するには予算もかかると思うが、西小倉地域の保護者だけでなく地域全体に伝わる

ようにしてほしい。 

 

 ・開校準備委員会は意見交換の場なのか、決定の場なのか等、開校準備委員会の位置づけ

をとらえておきたい。 

 ・PTAの役員決め等には各校のこれまでの取り決めがあり、そこには損得や、つながりの

長さがあり PTA を１つにしていくときには不満が出てくることも考えられる。学校、保

護者、子どもが気になっていることはそれぞれ違うので、それぞれの思いをきちんと吸

い上げていけば混乱も少なくなるのではないか。 

 ・PTAの必要性についての議論があるが、負担が大きいといったイメージからのものだと

思うので、学校が変わるタイミングでイメージを変えられるようになればいい。保護者

の意見を聞きつつまとめていくためには学校が積極的に関わっていく役割がある。 

 

〔Dグループ〕 

（広報誌について） 

 ・「つながり」や「（新一貫校名）だより」もいいのではないか。 

（知りたいこと・その他） 

 ・目指す児童生徒像の「We are the Leaders」は外国の言葉であり、その言葉の意味に

は、その国の歴史や背景がある。日本語には様々な表現、意味合いがあるので、そんな

日本語を使った目指す児童生徒像に変えてほしい。「Leaders」という言葉は曖昧な感じ

がするので、日本語ではっきりと伝えてほしい。 

 ・コモンズがガラス張りだと外からスカートの中が見えるのではないか。 

 ・図書館がガラス張りだと本が焼けてしまうので、書架の向きや配置はどのように考えて

いるのか。 

 ・プールには日除けの屋根はあるのか。後からだと予算がつきにくいので、はじめから考
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えておいてほしい。 

 ・中学校の特別支援学級が４階だが、教室まで生徒はどのように移動するのか。 

 

委員長：広報誌の名称についていくつか案が出たが、この場でまとめきるのは難しいと思わ

れるので、決定は校長先生方に委ねてはどうかと思うがいかがだろうか。 

委 員：せっかく話し合ったのだから、自分たちで決めたい。次回に持ち越してはどうか。 

副委員長：自分の意見はグループワークでしっかりと出せたと思っている。次回の会議ではま

た別の議論があると思うので、後は校長先生方に委ねたらいいと思う。 

委員長：では、校長先生方に委ねるかどうか多数決で決めてはどうか。 

委 員：多数決で決めるかどうかは要項にも書かれていないことだ。これからも開校準備委

員会で何かを決めていくときには多数決で決めるのか。 

委員長：開校準備委員会の運営の仕方等について、委員長、副委員長、校長先生、市教委で

改めて確認することとしたい。広報誌の名称については次回に持ち越すこととする。 

 

７ 閉会 挨拶：杉本委員長 

 

閉       会  （２１時０５分） 


